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Les origines de l’océan Indien restent les principales sources d’approvisionnement 
du marché européen en ananas Victoria. Ainsi, une fois encore, l’île de La Réunion et 
l’île Maurice ont assuré l’essentiel de la fourniture, complétée par l’Afrique du Sud. 
La demande pour le Victoria reste assez modérée par rapport aux autres variétés 
d’ananas. Toutefois, elle continue d’être très soutenue au moment des fêtes, le 
Victoria étant un incontournable de tout panier de fruits de par son caractère festif. 
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A u cours de la campagne, même si l’offre de Victoria 
a été moins affectée que par le passé par les dif-
férents épisodes cycloniques qui frappent l’océan 

Indien, elle a quand même souvent été limitée, sans pour 
autant provoquer de manque, tant la demande semblait 
le plus souvent en adéquation avec les volumes importés. 

Un marché en progression 
en prévision de Noël  
Des semaines 40 à 52 de 2022 (octobre à décembre), 
l’offre de Victoria, qui jusque-là avait été limitée, a entamé 
une nette progression. En octobre, bien que déséquili-
brée par une majorité de calibres 8, l’offre réunionnaise a 
continué à bien se vendre. Le marché n’a eu aucun mal à 
absorber les volumes disponibles, car l’offre globale était 
proportionnelle à la demande. Au cours de la première 
quinzaine de novembre, les opérateurs qui importaient 
des fruits de la Réunion ont fait face à des soucis de 
taches noires à la coupe. Ce problème est d’autant plus 
difficile à gérer que le seul moyen de le déceler c’est de 
procéder à la coupe des fruits. On a assisté à plusieurs cas 
de retour de commande. Cependant, compte tenu de la 
faiblesse de l’offre globale, ces incidents n’ont pas eu trop 
de conséquences sur l’intérêt des acheteurs pour l’ori-
gine, d’autant que les fruits mauriciens, de coloration plus 
hétérogène, n’ont pas vraiment représenté une alterna-
tive. Seuls les fruits sud-africains semblaient de qualité un 
peu équivalente, mais ils étaient disponibles en volumes 
limités. Au moment des fêtes de fin d’année, le marché du 
Victoria a été très actif. La demande a été largement supé-
rieure à l’offre. La Réunion, en pleine période de floraison 
naturelle, a approvisionné le marché avec des fruits de 
tous calibres. C’est ainsi que l’on a vu sur certains marchés 
des offres pour des calibres 5, généralement consommés 
localement et non exportés car jamais demandés. Pour 
écouler ces calibres extrêmes, les opérateurs n’ont pas 
hésité à fléchir leur prix. 

Un marché bien orienté 
car très largement 
sous-approvisionné 
Des semaines 1 à 20 de 2023 (janvier à mi-mai), l’offre glo-
bale de Victoria été très limitée. Ce sous-approvisionnement 
a permis de soulager la pression sur le marché et d’évacuer 
les reliquats de fruits. En effet, la baisse des volumes, qui suit 
généralement un épisode de floraison naturelle, a affecté 
l’offre réunionnaise. Les fruits mauriciens et sud-africains 
ont alors été plus recherchés car plus disponibles. En février, 
l’offre était limitée, quelle que soit l’origine. A l’approche de 
Pâques (semaines 12 et 13), alors que les opérateurs consta-
taient que l’offre n’allait pas suffire à couvrir la demande, on a 
assisté à une nette revalorisation des cours des fruits mauri-
ciens. Après Pâques, la demande a été moins intéressée par le 
Victoria, et ce jusqu’à mi-mai, avec des ventes qui se faisaient 
sur un faux rythme. 

Un désintérêt pour le Victoria 
à l’arrivée des premiers 
fruits de saison 
Des semaines 23 à 39 (mi-mai à septembre), le désintérêt pour 
le Victoria a été plus marqué et le fruit est sorti des habitudes 
d’achat. Comme au cours de chaque campagne, les fruits 
de saison ont capté l’essentiel de la demande et accentué le 
manque d’intérêt pour le Victoria. L’arrivée au même moment 
de volumes plus conséquents en provenance de la Réunion 
a compliqué la mise en marché des lots réceptionnés, et on a 
vu se multiplier les cas de méventes qui ont duré tout le mois 
de juin. A la fin du mois, avec l’élimination des lots de resserre, 
le marché retrouvait un semblant de tranquillité. Pendant 
l’été (juillet et août), l’offre de Victoria a été très réduite et 
seuls quelques aficionados ont continué à acheter le fruit. Le 
manque d’intérêt des acheteurs a alors poussé les importa-
teurs de fruits sud-africains à interrompre leurs importations. 
En septembre, avec la fin des vacances, l’offre de Victoria, tou-
jours très limitée, s’est écoulée plus facilement 
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